
EV Ausschuss 

17. April 2024/ 18.30 bis 20.00 Uhr 

Anwesende Personen: siehe Teilnehmer:innenliste 

Begrüßung 

Genehmigung der Tagesordnung 

• Anmerkung: 4a Patricia Gaugl nicht im Verteiler – wird nachgetragen 

Schulleitung Fr. Dir. Lobner-Schatzl 

• Übersiedlung in Ausweichquartier: es gibt aktuell Besprechungen, in mehreren Wochen 

folgen erst fundierte Infos, es gibt noch Herausforderungen 

• Ergebnisbericht der externen Schulevaluation eingelangt: Fr. Dir. Lobner-Schatzl sieht sich 

bestärkt in den Entwicklungsfeldern, die sie selbst auch sieht – Bericht ist fundierte Basis, um 

an bestehenden Themen weiterzuarbeiten. 

• Sonstige Schulthemen: Planungen für das neue Schuljahr 2024/2025 laufen, Abschluss alte 

Klassen – Schuljahr läuft 

Fragen von Elternvertreter:innen an die Schulleitung: 

1. Erste Klassen: Umstellung Volksschule/ Gymnasium – bei Änderungen des Stundenplans 

wäre Angabe von Uhrzeit einfacher, nicht Stunden – Antwort: bei WebUntis müsste Uhrzeit 

drinstehen – Diskussion über WebUntis App, was sie kann – Fr. Dir. Lobner-Schatzl wird 

Klassenvorstände informieren, dass die Eltern darüber (nochmals) informiert werden sollen. 

2. Unterschriften von Schularbeiten, etc.: bei „Nicht genügend“ verpflichtend; Pflicht: 

Schularbeitsplan muss den Eltern zu Beginn des Jahres nachweislich zur Kenntnis gebracht 

werden – Abmachung heute: Schularbeiten und Tests sollen bis zur 5. Klasse unterschrieben 

werden (Schulpflicht) – Fr. Dir. Lobner-Schatzl wird die Lehrkräfte informieren. 

3. Web Units – digitales Klassenbuch: ev. hier auch den Schularbeitsstoff bekannt geben. 

4. Google Classroom: Commitment der Schule, dass hier eingetragen wird, was gemacht wurde 

(z.B. für Kinder, welche gefehlt haben) 

5. Schüler/Lehrer:innenanzahlen: 450 bis 470 Schüler:innen, plus minus 10; auch Stunden des 

Lehrpersonals relativ stabil – von Schüler:innenzahl abhängig 

6. Zebrastreifen in Gersthofer Straße „Übergangsschule“: wird es nicht geben – Zebrastreifen 

häufig „Pseudolösung“ – eventuell wird andere Lösung gesucht; Ampel an anderer Stelle, im 

Rahmen eines Umbaus zu 5. Wiener Wasserleitung, wird baulich koordiniert. EV Obfrau liest 

Mail von Bezirksvorstehung Währing zum Thema vor: 

Sehr geehrte Frau Leismüller, (…) Zu Ihrem Anliegen kann ich Ihnen rückmelden, dass die 

Schulwegsicherheit rund um das Ausweichquartier für das BG Klostergasse am neuen Schulstandort 

in der ehemaligen Orthopädie Gersthof gewährleistet ist. An der Kreuzung Gersthofer Straße – 

Czartoryskigasse – Kreuzgasse, wo sich die Bushaltestelle des 10A befindet, gibt es an allen Seiten 

Schutzwege und auch eine Ampelanlage. An der Kreuzung Alsegger Straße – Czartoryskigasse, wo 

sich die Bushaltestelle des 42A befindet, gibt es ebenfalls an allen vier Seiten Schutzwege. Die 

Kreuzung Wielemansgasse – Schöffelgasse hat bereits ein erhöhtes Kreuzungsplateau, sodass 

Fahrzeuge hier beim Queren der Kreuzung ihre Geschwindigkeit reduzieren müssen. Geplant ist 

zudem, das Sackgassenstück der Wielemansgasse von der Alsegger Straße weg zu einer 

Fußgänger*innenzone zu machen. Dieses Projekt kann aber voraussichtlich nicht vor dem Sommer 

2025 umgesetzt werden.  



Bezirksvorstehung Währing in Kontakt mit Wiener Linien wegen Busfrequenz. 

7. Schulfest: Wunsch der Eltern, dass es ein Schulfest geben wird. Fr. Dir. Lobner-Schatzl wird es 

nochmals mit den Lehrkräften diskutieren und mit Infos auf die Eltern zukommen. 

8. Gibt es an der Schule „Hochbegabtenförderung“ – Teilweise gibt es die klassischen Modelle 

wie „Drehtürenmodell“ oder gesetzliches Überspringen einer Schulstufe; Elternvertreterin 

nennt Beispiel aus Oberösterreich: Camps im Sommer, wo Kinder hinfahren, etc. 

Fr. Dir. Lobner-Schatzl: teilweise Kinder bei Olympiaden dabei: Mathematik (Kurs in 

Nachbarschule), Chemie, Philosophie, Literatur – eher aber in Oberstufe → hier gibt es 

teilweise Kooperationen mit Nachbarschulen; Fr. Dir. Lobner-Schatzl: das Thema ist sicher 

noch ausbaufähig – Konzept wird in Zukunft von Seiten der Schule folgen 

9. Wunsch: Kurs: Lernen lernen – ein Angebot gibt es als Modul: EVA (Eigenverantwortliches 

Arbeiten) – Thema kann man in Fächer mit hineinnehmen – Fr. Dir. Lobner-Schatzl ist sich 

sicher, dass das Thema vor allem in Unterstufe mit hineinmuss, z.B. wenn zweite 

Fremdsprache dazu kommt; Know how gibt es, manche Lehrpersonen haben einen Kurs 

dazu. Idee: z.B. Kompetenzwoche – Thema Lernen lernen. 

10. 10- Fingersystem als Pflicht wäre gut: laut Dir. bzw. Lehrplan darf es nicht verpflichtet 

werden – Werbung für Programm: „Typewriter“ – Onlineprogramm zum Selber lernen – laut 

Fr. Dir. machen sie es aber kaum freiwillig 

11. In welchem Semester wird empfohlen, ein Auslandssemester zu machen? 

• 6. Klasse, Sommersemester (Kinder lernen viel dabei) 

• Jedenfalls nach Pflichtschulabschluss 

12. Lern - APPs: eine Mutter berichtet von guten Erfahrungen mit „phase6“ - Lateinvokabeln, 

etc.; in Schule wird „eSquirrel“ verwendet → was könnte hier für die Klassen noch zusätzlich 

hilfreich sein? 

13. Großen Dank an die Organisation der Schulskiwochen und Sprachreisen in diesem Schuljahr! 

Genehmigung des letzten Protokolls: 

• genehmigt 

Bericht von Fr. Vanessa Leismüller (EV Obfrau): 

1. Verhaltensvereinbarungen: Sanktionen kommen nicht hinein (SGA) 

 

2. Schulautonome Tage 2024/2025: 

2. Mai 2025 
30. Mai 2025 
10. Juni 2025 
 

3. Tag der offenen Tür:  

22. November 2024 

4. Elternsprechtag:  

13. Dezember 2024 

5. Klimabiennale: Volkstheater – Übergang: unsere Schule hat einen Platz gewonnen – 

lebensgroße Pappfiguren werden ausgestellt – (April bis Juni); Prof. Bernkopf mit ihren 

Klassen – wollten auch eine Förderung vom EV - haben sich bis jetzt nicht mehr gemeldet. 



6. Bericht der Kassierin Astrid Strohbach bzw. Vanessa Leismüller berichtet:  

 

 

 

7. Schulball: Account auf Instagram – hier werden alle Infos bereitgestellt:  

https://www.instagram.com/schulballbg18?igsh=MWJyeTA3bThvaDA3cA== 

 

8. Schul-Instagram Account: unbedingt folgen ist sehr nett: BG18 Klostergasse 

(@bg18klostergasse)  

 

9. Junior company – Sackerl: 9 € - können bei den 7. Klassen erworben werden. 

 

10. Homepage Elternverein ist neu und einen Besuch wert. Aktuelle Infos, Links zu Ministerien, 

zu Anträgen, zu Protokollen etc. sind unter http://www.bg18-elternverein.at/ einzusehen. 

 

11. Kultur- und Sportverein: neu z.B. Selbstverteidigungskurs; seit letztem Jahr Volleyball für die 

Unterstufe; Diskussion: welche Turnsäle wären sonst noch möglich: Kreuzgasse, 

Nachbarschulen. 

 

12. Obfrau Stellvertreter Patrick Fiska legt mit 30. Juni 2024 sein Amt nieder – Kind geht von der 

Schule ab – bei Interesse zur Übernahme dieser Position bitte um kurze Info an Vanessa 

Leismüller unter vanessa@leismueller.cc  

 

13. Buffet – Umfrage unter SchülerInnen via Email und Instagram- Ergebnis:  

• mehr Obst und Gemüse gewünscht und auch schon umgesetzt 

• Snacks: Nüsse, Reiswaffeln 

• Toast, etc. wären Wünsche  

• von Schülern viele Komplimente für Uschi 

• Schüler brauchen eher nicht mehr vegetarische Speisen. 

 

 

https://www.instagram.com/schulballbg18?igsh=MWJyeTA3bThvaDA3cA==
https://www.instagram.com/bg18klostergasse/?igsh=cXR6cG0zaTR6eXBy
https://www.instagram.com/bg18klostergasse/?igsh=cXR6cG0zaTR6eXBy
http://www.bg18-elternverein.at/
mailto:vanessa@leismueller.cc


14. Frage von EV Vertreter/ EV Organisation: Wie funktioniert die Organisation von 

Elternvertretern, z.B. wenn jemand in Klasse aufhört oder bleibt man es laufend, wenn man 

sich in der 1. Klasse gemeldet hat?  

• Die Verlängerung der EV- Verpflichtung sollte jährlich im Rahmen des Elternabends 

thematisiert werden bzw. die aktuellen EV‘s melden sich bei Klassenvorstand im Vorfeld 

um Verbleib oder Ende der Tätigkeit bekanntzugeben – wichtig wäre es bereits selbst 

Nachfolger oder Interessierte vorzuschlagen, die bei der nächsten Gelegenheit gewählt 

werden können etc. – sollte dies nicht funktionieren, kann der Vorstand auch am 

Elternabend dabei sein und nochmals Werbung für den EV machen. 

 

15. 20:00 Uhr Ende der Sitzung 

 

16. Teilnehmer:innenliste 

ElternvertreterInnen aller Klassen 

1A 
Margot Mirtl entschuldigt 
Eveline Zafred-Koschelu entschuldigt 

4B 
Miriam Buchgrabner entschuldigt 
Karin Herrmann 

1B 
Mariella Smith 
Stefan Waidhofer entschuldigt 

4C 
Patrick Fiska 
Peer Oliver Kellermann 

1C 
Sabine Kende 
Viktoria Scherrer 

5A 
Johann Thalhammer 
Ursula Winkler 

2A 
Vanessa Leismüller 
Markus Schifferl entschuldigt 

5B 
Nadine Luksch 
Roland Parzmayr 

2B 
Marielle Smith 
Anna-Verena Kulka 

6A 
Susanne Fitz entschuldigt 
Kerstin Wipprecht 

2C 
Majka Cernicky-Piechl 
Judith Hofstätter 

6B 
Nadine Luksch 
Astrid Strohbach entschuldigt 

3A 
Johannes Gaisböck 
Albert Ahlfeld 

7A 
Silke Becker 
Barbara Barth 

3B  
Nina El Juaneh  
Barbara Bennani Baiti 

7B 
Tanja Stamm entschuldigt 
Susi Neumann 

3C 
Marion Lewinter-Ybinger 
Arbena Zenuni 

8A 
Elisabeth Haberl entschuldigt 
Alexander Schmidt 

4A 
Patrizia Gaugl entschuldigt 
Jasmin Grujic 

8B 
Sonja Parzmayr 

 

Protokoll: Ursula Winkler 


